



Jacques Benoit-Gonnin
Évêque de Beauvais, Noyon et Senlis

***Message aux chrétiens catholiques de l'Oise,
suite à l'acte terroriste de Rambouillet (vendr. 23 avril 2021)***

Une fois encore, le terrorisme aveugle et inhumain a frappé. C'était vendredi dernier, à Rambouillet, sur la personne d'une femme, épouse et mère de famille, d'un agent de police, au travail et désarmé.

La fragilité psychique et l'isolement social ont eu leur part dans cet acte odieux. Pour autant, une fois encore, par les mots dont il a accompagné son crime, l'auteur a prétendu honorer Dieu en tuant lâchement une personne innocente et sans défense.

Dans un tel contexte, une fois encore, des amalgames peuvent tenter certains de nos concitoyens, y compris parmi les chrétiens catholiques (l'Islam s'accommoderait du terrorisme et les musulmans seraient dangereux puisque certaines personnes se revendiquent de cette religion pour commettre des assassinats sur des personnes innocentes. Les dénonciations antérieures ne serviraient de rien puisqu'elles ne semblent pas être suivies d'effet.)

Comme citoyens et comme chrétiens, nous devons garder raison et veiller à ne pas nous laisser entraîner sur des chemins et des jugements aussi courts qu'injustes et destructeurs.

Nous souhaitons que les acteurs politiques nationaux et locaux de notre Pays continuent à travailler ces situations socio-économiques et culturelles qui conduisent des esprits faibles à utiliser une religion pour supprimer des vies innocentes.

Je sais la souffrance et la honte de nombreux musulmans devant de tels actes. C'est pourquoi, je leur renouvelle ma reconnaissance et mes encouragements pour qu'ils poursuivent ce travail de longue haleine, (notamment sur les réseaux sociaux investis par les discours de haine et d'exclusion), qui les démarquera de ces comportements inhumains et indignes. Je ne sais pas dire ce qu'est la vraie manière d'être musulman, mais je veux croire, comme chrétien et comme évêque, à la suite de St François d'Assise, du Bienheureux Charles de Foucauld, des papes St Jean-Paul II et François, et de tant d'autres grandes figures chrétiennes, que les musulmans sont des frères et sœurs en humanité, que je peux rencontrer, mieux connaître, et avec lesquels il doit être possible de bâtir une "amitié sociale", sans avoir peur de leur témoigner de ma foi en Jésus-Christ. Je remercie les autorités musulmanes pour ce qu'elles ont déjà fait en ce sens, et qu'elles veulent poursuivre.

J'invite les chrétiens à ne pas se laisser dominer par la peur, la violence, les jugements hâtifs et à l'emporte-pièce ou le découragement. C'est en vivant toujours davantage selon l'évangile de Jésus-Christ, et en se laissant rejoindre et animer par son Esprit que les peurs pourront être dépassées, que le terrorisme pourra être vaincu et que l'avenir sera éclairé. Nous croyons que Dieu a son mot à dire pour la construction de cet avenir de justice, de fraternité et de paix. Soyons, pour notre part, à cause de Jésus, de celles et ceux qui travaillent sous sa conduite.

Je demande aux chrétiens catholiques, dans toute la mesure du possible, de se retrouver, éventuellement avec d'autres croyants, pour échanger sur ces questions et voir quelles actions, d'abord modestes, peuvent être envisagées et mises en œuvre. Là aussi la parole doit être libérée, de façon raisonnée et constructive.

Que l'Esprit Saint répandu sur les disciples de Jésus, à la Pentecôte, vienne renouveler nos libertés et nos cœurs d'hommes et de femmes du XXI^e siècle, pour que nous puissions tous avancer sur un chemin de compréhension, de respect les uns des autres et de fraternité universelle.

Beauvais, le 29 avril 2021,

En la fête de Ste Catherine de Sienne, co-patronne de l'Europe



+ Jacques Benoit-Gonnin
Évêque de Beauvais, Noyon et Senlis